

mission de montrer aux chrétiens le chemin qui conduit au ciel. Ils doivent leur faciliter le moyen d'arriver à leur éternelle patrie. S'ils remarquent dans un pays quelque habitude pernicieuse, quelque usage mauvais, une occasion quelconque, prochaine ou éloignée, pouvant faire tomber dans le péché les âmes qui leur sont confiées, exposer ces âmes à la damnation éternelle, il faut qu'ils montrent les incouvenients, les conséquences funestes de ces usages, de ces habitudes. S'ils ne le font pas, ils manquent à leur devoir, ils sont à la fois trahisseurs, lâches et sacrilèges : trahisseurs, parce qu'ils trahissent Jésus-Christ; lâches, parce que le respect humain ou la crainte les empêche de remplir leur mission ; sacrilèges, car il leur est impossible, quand ils ont été infidèles à la principale de leurs fonctions, de remplir conscientieusement les autres parties de leur ministère.

Aussi ne faut-il pas s'étonner de voir saint Paul insister fortement et à plusieurs reprises, dans ses épîtres, sur la nécessité qu'il y a, pour un prêtre, d'instruire les fidèles confiés à ses soins. Voici ce qu'il écrivait à son disciple saint Timothée (II Tim., IV) : " Je vous en conjure devant Dieu et devant Jésus-Christ, qui doit juger les vivants et les morts, par son avènement et son règne je vous en conjure, prêcher l'Evangile, insistez à temps et à contre-temps ; reprenez, suppliez, menacez en toute patience et doctrine. Un jour viendra où on ne voudra plus de la vraie doctrine, où on recherchera des maîtres selon ses plaisirs, des docteurs qui flattent les passions ; on abandonnera la vérité pour croire à des fables. Pour vous, veillez, travaillez, propagez l'Evangile et remplissez votre ministère.... "

Ces recommandations de saint Paul ont encore toute